

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1,50
Extranjero doble precio.
Anuncios económicos a precios económicos

TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Pranqueo concertado

DIRECTOR

José Sáenz
a quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

AÑO VI.

Jueves 27 de Abril de 1911

NUM. 674

Decimo cuarto aniversario
EL SEÑOR
Don Francisco Benito y Delgado
Falleció en esta ciudad el día 29 de Abril de 1897
D. E. P.
Su desconsolada hija D.ª Cruz; hijos políticos D. Nicolás Benito y D. Pedro Delgado; su nieta Carmen, hermanas políticas, tíos, primos, sobrinos y demás parientes.
Suplican a sus amigos y relacionados le encomienden a Dios en sus oraciones por cuyo favor les quedarán sgradecidos.
Soria 27 de Abril de 1911.
Todas las misas que se celebren el sábado 29 del corriente, en las iglesias de esta capital serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

La Moderna, Casa de Viajeros
(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)
DE
JOSÉ SAENZ
Collado, 9. (TIERRA SORIANA)—SORIA
Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

JUSTICIA SECA
El domingo último tuve el gusto de hablar con dos señores, caracterizados vecinos del pueblo de Beraton. Y era natural; el tema de nuestra conversación había de ser la emigración. Los vecinos de Beraton están justamente indignados. El lector conoce ya la historia triste, porque la hemos referido en estas columnas. Los beratonenses expusieron su deseo de emigrar al presidente de la república Argentina Sr. Sáenz Peña y éste les contestó ofreciéndoles toda clase de facilidades. La noticia, según El Avisador ha producido impresión enorme entre nuestros compatriotas que residen más allá del Océano. Al mismo tiempo que solicitaban facilidades del Gobierno Argentino, pedían protección al Gobierno español. Aquel les ha contestado oportunamente y convenientemente; el nuestro ha seguido este trámite consuetudinario: la instancia en que pedían protección los vecinos de Beraton pasó a informe de la Junta provincial de caminos vecinales; tal entidad emitió su juicio, justificando la necesidad y la razón de los peticionarios y lamentándose de no poder remediar nada por su cuenta, puesto que carecía de medios...

muy lejos del perfeccionamiento en el concepto de nación; pero aquí no se piden privilegios, se quiere justicia seca, y mayores facilidades para aliviar la penuria porque atraviesa un pueblo. —Ya ve usted—me decía uno de los vecinos de Beraton con quien hablé—no queremos por lo pronto más que una carretera que nos ponga en relación con el resto del mundo, siquiera para que la mayor facilidad en las comunicaciones, aminore los peligros de un clima extremadamente frío en invierno. En poco tiempo, relativamente, han muerto nuestros al andar por entre riscos y peñascales, sin más amparo que el de Dios. No cejan en su actitud de defensa los vecinos de Beraton; esperarán muy poco más, y si nada consiguen así, irán en Comisión a Madrid, llamarán a las puertas de los ministerios reunirán a los representantes por la provincia y harán llegar sus lamentos y los ecos de su penuria hasta las mismas gradas del Trono. En este país de hambres y desdichas, han llegado a tal punto las cosas que para alcanzar justicia, precisa apelar a extremas resoluciones. Es un dolor y una vergüenza, pero es así. Cuenten los de Beraton que en todo momento les acompañará nuestro más afecto apoyo. Por lo menos diremos con pena, a los cuatro vientos, cuales son las suyas.

Información de Tierra Soriana, (De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID
Notas oficiales
El Sr. Canalejas ha pasado toda la mañana de hoy trabajando en su despacho oficial ultimando el proyecto de Ley de Asociaciones. Los detalles que faltan, que son de escasa importancia se ultimarán en el próximo Consejo de Ministros. Mañana celebrará una conferencia con el ministro de Hacienda, para ultimar todo lo referente al proyecto relativo a la transformación del impuesto de Consumos, incluso precisar las cifras respectivas. Interrogado por los periodistas el jefe del Gobierno acerca de si se aprobará este proyecto antes de las vacaciones veraniegas contestó, que, el Gobierno hace de este asunto una cuestión preferente, aunque reconociendo que por su...

gran importancia requiere un detenido estudio y una escrupulosa meditación, y por consiguiente discusión amplia. También dijo que se discutirán simultáneamente este proyecto de los Consumos y el de exacciones locales. En caso de que surgiese alguna dificultad de orden parlamentario—añadió el Sr. Canalejas—se retiraría el de exacciones locales, como menos urgente. Asimismo manifestó el jefe del Gobierno que el proyecto de Asociaciones no urge tanto como el de los Consumos por lo cual se abrirá una información pública que durará un mes. La totalidad de este proyecto se discutirá antes de las vacaciones con el exclusivo objeto de que el país conozca el criterio del Gobierno sobre el asunto. El resto de la labor parlamentaria que prepara el Gobierno puede quedar para octubre. Las noticias de Marruecos no ofrecen novedad alguna pues todo está continuando igual siendo pesimistas las que se refieren a la situación de Fez. La huelga de albañiles de Madrid igual. De interés agrícola Por la Dirección de Agricultura se ha dirigido a los presidentes de las Cámaras Agrícolas y Consejos provinciales de Fomento una Circular sobre Guardería rural preguntándoles: 1.º Extensión que en cada provincia debe asignarse para guardería rural a cada guarda; 2.º Cual es la división de la provincia respectiva para los efectos de la Guardería rural; 3.º Recursos con que cuenta y con los que pueden contribuir al sostenimiento de las guarderías rurales. Dicha disposición contiene otros extremos de menos interés. Los Consumos El Sr. Rodríguez se encuentra dedicado a una ardua labor. En su despacho permanece los días enteros, entregado de lleno al estudio de los nuevos presupuestos, y más aún a la ultimación de proyectos tan interesantes como el que ha de solucionar el problema de consumos. PROVINCIAS Nuevo zoco marroquí Melilla.—Se ha celebrado un zoco en Ain-Ben-Rahal distante tres kilómetros de Zeluin, reconstruido por iniciativa del Capitán general Sr. García Aldave. Concurrieron comerciantes en gran número y una Comisión de la Cámara de Comercio. Los pregoneros leyeron una allocución de Aldave. Se repartió un suplemento en árabe del «Telegrama del Riff.» Se veían muchos productos españoles y muy especialmente tejidos catalanes. Las noticias que aquí se reciben de la región del Muluya acusan gravedad. Los moros se aprestan a rechazar el avance de los franceses. Estos acumulan grandes elementos. Visita de Inspección Ferrol.—Hoy giró una visita de inspección a las zonas indus-

triales, el Inspector regional de las reformas sociales, encontrando en estado satisfactorio todas las prevenciones adoptadas por la empresa para las seguridades de sus operarios. Hizo algunas indicaciones acerca de la conveniencia de aumentar algunas modificaciones para la defensa en algunas máquinas, indicaciones que la Empresa acogió para ejecutarlas inmediatamente. Nos consta que la empresa no accederá a la pretensión de los obreros para declarar festivo el día primero de Mayo. Pallebot hundido El Ayudante de Marina de Avilés participa al comandante general de Marina que al entrar en el puerto el pallebot «Olga» le faltó virada, chocando contra las peñas del monte, ocasionándole una gran vía de agua y hundido en mitad del canal. Niña abrasada En la parroquia de Sedantes, la niña de corta edad, Consuelo González, aproximóse a la cocina de su casa en ocasión de que se hallaba sola, prendiéndosele fuego las ropas y muriendo abrasada. La viveza andaluza Sevilla.—En la finca de Mazarrabique ha sido detenido por la benemérita Juan Abril que realizaba correrías por estos campos perebriendo de los dueños de las fincas, a los que intimidaba varias cantidades. La captura la verificaron José y Francisco Llorca, capataces de la finca titulada «Gordillo». El malhechor arrojóse a un pozo de donde le extrajeron con varias lesiones. Semana de aviación Zaragoza.—Con un día espléndido y gran concurrencia se ha verificado en Valdespartera la fiesta de aviación. Los aviadores Frey y Gaget han realizado magníficos vuelos. Se ha apazado el record de altura y velocidad en el que se disputarán la Copa de Zaragoza el próximo sábado. Ha llegado el representante de la casa a la que pertenecen estos aviadores. Estoshan ultimado con el Ayuntamiento de Pamplona el contrato para la fiesta de aviación que se celebrará durante las fiestas de San Fermín. Se han declarado en huelga la mayoría de los trabajadores de las fábricas de aceites y conservas de Senset a consecuencia de haber admitido esta varios esquilros. De Marruecos Comunican de Tánger, que ha llegado a Larache el crucero Río de la Plata. Por el mal estado de la barra, a las once de la mañana no había podido establecer comunicación con la plaza. —Despachos de Fez, que llevan fecha del 19, dicen, que dos mil hombres de la kábila de Uad-Yama atacaron aquella población siendo rechazados por la artillería de la plaza. —Los cónsules residentes en

Fez han aconsejado a los súbditos extranjeros que abandonen la capital tan pronto como esté franco el camino de Tanger.

Cartas recibidas últimamente dicen que la menalla del comandante Bremond realizó un movimiento para unirse a la columna de auxilio del cónsul francés, siendo atacada por los Sherardas, a los cuales rechazó, causándoles bastantes pérdidas.

La menalla del comandante Bremond cuenta con fondos para pagar los soldados hasta el día 25.

—Confírmase el asalto y saqueo de Mequinez por los Senmours.

Noticias de Casablanca dicen que el general Monier dirigirá una alocución a las kabilas, diciendo que lo que se propone Francia no es ocupar nuevos territorios, sino prestar apoyo a la harca, socorrer a las colonias extranjeras y restablecer el orden bajo la autoridad del Sultán.

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO) Madrid (27, 4 t.)

Dice Canalejas

El Sr. Canalejas nos ha dicho que carecía de noticias de Marruecos.

Nos dijo también el jefe del Gobierno que sabe que los conservadores harán una obstinada oposición parlamentaria a los proyectos económicos del partido liberal.

Los socialistas

Los socialistas han presentado una instancia solicitando permiso para celebrar la manifestación del 1.º de Mayo.

Hablando de las conclusiones que dichos elementos presentarán, dijo Canalejas que la mayoría están contenidas en el programa del Gobierno.

De huelgas

Ha empeorado la situación de la huelga de descargadores en Bilbao. Tampoco son optimistas las impresiones oficiales respecto al conflicto de los albañiles en Madrid.

Condecoraciones

En el ministerio de Estado ha hecho entrega el embajador del Quirinal, a los Sres. Canalejas y García Prieto, de las cruces que les ha concedido el Gobierno de Víctor Manuel con motivo del cincuentenario de la unidad italiana.

Servicio telefónico

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden de Gobernación reglamentando definitivamente la vía proyectada para el servicio telefónico con Francia.

Reforma de una ley

En el próximo Consejo informará el Sr. Ruiz Valarino acerca del proyecto de reforma de la ley municipal.

Varias noticias

Es probable que después de la recepción diplomática se reúnan mañana los ministros en el ministerio de Estado para cambiar impresiones.

—El sábado se espera que regrese el Sr. Dato.

—Esta noche se reunirán los concejales republicanos y socialistas para acordar su actitud respecto a la cuestión de los consumos en Madrid.

—En la reunión de las Juntas directivas de las sociedades obreras celebrada en la Casa del Pueblo, acordóse solidaridad con los peones de albañiles.

—Rumoréase que a partir del 1.º de Mayo el conflicto de los albañiles se agravará.

—Se ha verificado en el Ayuntamiento una animada recepción en honor de los congresistas de Obstetricia.

Cizaña y Rebotica.

CASINO DE NUMANCIA (Conclusión).

Aseveraba, que las personalidades artísticas nacen del corazón y de un vasto entendimiento. Y en efecto, son las Srtas. de Llorente é Hinojar, temperamentos en los que cristalizan los afectos y estados psicológicos de tal manera, que, sin gran gasto de energía, aparecen las adquisiciones como resultado de un propio esfuerzo. Obran, conforme a su natural modo de ser en la substantialidad de sentimientos que constituyen la esencia, aquello que es integralmente humano.

Mercedes y Esperanza Srtas de Somoza y Molina Martell, hermanas educadas en la virtud, son criaturas que aciertan a ver las cosas muy distintamente: ve la una el fondo de la realidad, al través del dolor, y la otra, al través de la alegría. Aquella, es reposada, tranquila; ésta, risueña, placentera é inocente siempre, aun para la revelación del amor inesperado.

Amanse Ricardo y Mercedes Pero en este amor, aparece él como conciencia inferior, de espíritu reflexivo, influenciado por la sociedad que murmura, critica y habla y raja y corta entre suspicacias y reticencias; que flota entre el sano impulso, su creencia y el deseo de buscar el remedio a un mal que quiere conocer, esa maledicencia que atreviase escudriñar una existencia laboriosa, la de su novia angelical; muéstrase ella, Mercedes, como conciencia superior, vidente, figura de espiritualismo dotada, que vive en lo eterno de su alma, y a la que guía su amor casto.

Transfigúrase por grados, al sentir la herida, que con entereza hace más profunda ella misma, inquiriendo, ante las frialdades de su novio. Esta escena, de emoción reprimida y la siguiente, de explosión y desahogo, con su madre, son de un realismo atrayente.

En la Srta. del Pan Somoza, que encarna aquella Mercedes, hay una soberanía de intuición sobre otras facultades que, resplandeciendo en sus percepciones todas, al exteriorizarlas, irradia y triunfa con honores de majestad.

Aquel estado de su alma, pura de inocentes inquietudes con avideces, por la verdad, y sus extremecimientos de alegría súbita ante la perspectiva de que pueden ser los términos del problema amoroso agenos a lo personal de ella y él, a lo íntimo de sus coraones, es como gradación de som-

bras en mansión de luz, es de inefables sentimientos, de innarrable lirismo. Aquella su hermosa indignación, a la que llega, entre entrecortados acentos, frases periódicas, vibrantes, de creciente emoción, y estalla, ante la ofensa encubierta que osó fijarse en la santidad de su pureza, con la única salida de alma grande, el llamamiento a su madre; aquella su actitud resuelta, y aquel desbordamiento del corazón henchido por el dolor son de una belleza moral que la pluma no acierta a expresarla.

Es María, que así se llama, una naturaleza propicia a toda emoción estética.

Las impresiones de su rostro sublimado, su verdad sintiendo, sus lágrimas, dejan huella que difícilmente puede borrarse.

Bien lo atestiguaron los aplausos a la Srta. de Somoza y a nuestro amigo Sánchez Malo.

Y los candores é inocencias de la Srta. Molina Martell (Esperanza) en su diálogo con el Sr. Casaldueño (D. Pepito) que tan ageno dió pabulo a la maledicencia, cuando no era Mercedes, sino ella, el ser, objeto de sus predilecciones! ¡Cuánta ingenuidad la suya, y encantos, al acoger entre sonrisas y compungimientos de rubor, la declaración de su novio al que quiere... y no tutea!

Las Srtas. de Llorente, Somoza, Hinojar, Molina y Ayllón, son figuras insustituibles para obras como la Cizaña en las que requiriéndose aptitudes especialísimas tienen gusto para vestir las con propiedad y elegancias.

Valga también nuestra felicitación, para con los Sres. de Soria, Macarrón y López-Salto, que muy bien en sus papeles, mantuvieron la hilaridad del público.

Y el acierto en la selección de obras como ésta y los cuidados en la dirección por nuestro amigo el Sr. Carrillo, acreditáronse, con la satisfacción advertida entre la concurrencia de Numancia siempre bella y distinguida.

Sírvale nuestro sincero parablen.

La Rebotica... en el linero.

Aquí queda la realidad vulgar, la tertulia provinciana, de aristocráticas cursis orgullosas, redichas y ridículos tipos, sin otro nexa que el minúsculo del cuotidiano vivir. ¿Los papeles?

Un gráfico de su arte. Saladísima la Ayllón, tímida la Llorente, indigesta la Somoza, inagantable la Hinojar, melicóna la Molina, y todas, todas oportunas.

Salto, almibarado y grosero Macarrón. Un caracter Soria é incomparable dolorido Casaldueño. Con diligencia Llorente y ratonado poeta de cueva y desván Ibáñez. Un cura, cuyo nombre callo por temor al ama (no de llaves) impenitente tresillista, matando... el ra.o, y en suma, todos, haciendo reír al público y a mí cansarme de escribir, para que acaso no me lean.

Pero, me venga una cogida. ¿Dónde los aplausos bastantes para no hacer salir a escena al autor de aquella decoración que era... de pistón y amigo?

E. DE OBREGON.

GABINETE MEDICO DEL Dr. Basilio Jiménez Benito Rayos X - Electroterapia Consulta diaria de 10 a 1 Calle de los Estudios, 2.-pral.

En la Audiencia

El martes por la tarde continuó el examen de la prueba testifical, que no vino más que a demostrar la irascibilidad del procesado, la falta de motivos para maltratar a su esposa y la mala conducta que Eugenio observaba con su mujer.

Informe del Sr. Fiscal.

El Sr. D. Leonardo Recuenco, que por primera vez intervenía como Fiscal de esta Audiencia, dirigió afectuosas palabras de salutación a la Sala, al Colegio de Abogados y a los Procuradores y con admirable programa empezó a analizar los hechos, origen de la causa, para demostrar que Eugenio Arenzana maltrataba sin fundamento a su mujer, y el día de autos, porque su mujer no accedía a irse a vivir con él, sin que el procesado se comprometiera solemnemente a respetarla, le hizo tres disparos, causándole heridas graves, de las que necesariamente tenía que fallecer, porque atendiendo al informe pericial, la operación que practicó el Dr. Goyanes, sólo podía servir para favorecer la salud de la enferma.

Por entender que Arenzana obró por la impresión de estímulos poderosos admite en la calificación de los hechos la atenuante de obcecación y arrebato, que ruega declare el jurado.

Por necesitar espacio para podernos ocupar de los demás trabajos del juicio, con verdadero sentimiento, renunciámos a ocuparnos con detenimiento del informe del Sr. Recuenco, que fué acertadísimo.

La acusación privada

Corresponde al saludo del Sr. Recuenco y en párrafos de una belleza envidiable, expone ante el jurado el triste cuadro de la casa de los padres de Estefanía, que perdieron la vida de su hija cuando más ilusiones sentían por ella, y que fué horriblemente maltratada en vida por quien tenía el deber de defenderla.

Para demostrar que Estefanía falleció por las heridas que le produjo su marido, y no por imprevisión ni descuido, ni por la operación que le hizo el Dr. Goyanes, hace un minucioso relato de la manera como fué curada la enferma y demuestramos que las esquirlas halladas en el cerebro de Estefanía no pudo extraerlas el Dr. Goyanes, ni estaban allí por haberlas producido el operador y sí por haberlas producido la bala que entró en el craneo de la víctima.

Por caridad—dice—acepto la existencia de la cualidad modificativa de los hechos: el arrebato y la obcecación. Y la acepto por caridad, porque quiero compaginar la severidad de la Ley con la piedad de los hombres, porque como discutible, puede discutirse la no existencia de esta atenuante.

Dice que la imposibilidad física del procesado le da mayor inteligencia y la manera de cómo ha declarado en el juicio y en la causa demuestra que Eugenio Arenzana no es tonto y sí excesivamente listo.

Pide, en párrafos conmovedores, que el jurado dicte un veredicto de culpabilidad.

La defensa

El Sr. Posada, que hasta la noche del día 24 no tuvo conocimiento de ser encargado de la defensa de Eugenio Arenzana y que por consiguiente desconocía todos los medios de defensa, hizo un informe que fué elogiadísimo por todos los que lo escucharon.

Correspondió en galanas frases al saludo del señor Fiscal y advirtió que sólo la Ley ha hecho que él se sentara en el lugar de la defensa y que por las premuras del tiempo ni siquiera ha podido hablar con su patrocinado.

Dice que Eugenio Arenzana, por su defecto físico, tiene que ser necesariamente suspicaz y receloso, y que en estas condiciones tenía que aceptar como bueno cuanto para mofarse de él le contaran por el pueblo, y en esta textura hay que creer que el procesado tenía la convicción de ser engañado por su mujer.

Contesta, para impugnar, á todos los

cargos de las acusaciones y en palabras calidas, llenas de piedad y comensación pide indulgencia, dentro de la justicia, para el procesado.

A las nueve, próximamente, se suspendió el juicio.

Resumen

A las diez de la mañana de ayer se reanudó la vista de la causa.

El Presidente del Tribunal que es el digno magistrado D. Diego Lorente, hizo con admirable imparcialidad el resumen de los debates.

Corresponde, primeramente, al saludo afectuoso del nuevo Fiscal de la Audiencia y entra a examinar los hechos que motivan la causa, tal como los presentan el Ministerio fiscal y el acusado privado y tal como los entiende el defensor del procesado.

Definiendo el delito de parricidio recuerda que el legislador griego Solón consigna en su Código este delito por creer que en Atenas no habria nadie capaz de realizarlo.

Hace un llamamiento al Jurado para que cumpla estrictamente con su deber y responda así a la confianza que en ellos tiene puesta la Sociedad.

Veredicto

Consta de ocho preguntas, para determinar si Eugenio Arenzana es autor del delito de parricidio ó lo es del de lesiones graves; si el procesado estaba casado con Estefanía, para calificar el derecho el parricidio; si obró bajo la impresión de estímulos poderosos que le produjeron arrebato y obcecación y es reincidente.

El jurado contestó afirmando que las lesiones que el procesado causó a su esposa tenían que producirle la muerte, que estaba casado con Estefanía y es reincidente.

Sentencia

El Tribunal de Derecho, en vista del veredicto, dictó sentencia condenando al procesado a la pena de cadena perpetua, 2.000 pesetas de indemnización a la familia de Estefanía, inhabilitación perpetua en caso de indulto y pago de las costas procesales.

**

Hoy se ha celebrado el juicio para conocer la causa seguida por el delito de lesiones a Félix Hoz Sainz, acusado por el Sr. Teniente fiscal y defendido por el ilustrado letrado Sr. San Martín.

Han comparecido cuatro testigos de cargo y un perito de la defensa.

Los hechos tuvieron lugar el día 6 de Octubre último en el pueblo de Jades.

Entre el procesado y Bernabé Duro existían resentimientos por si éste había de bailar ó no con aquel, y el día de autos encontráronse los dos en un camino y cuestionaron sobre sus disgustos, agarráronse cuerpo a cuerpo, y al amanzar Bernabé a Félix, éste, haciendo uso de un cuchillo envainado infligió varias heridas leves, y en una de las veces que el procesado esgrimía el cuchillo Bernabé, al intentar sujetar a su agresor se apoderó de la vaina del cuchillo y entonces le causó Félix una herida grave.

Bernabé y Félix, han declarado, pues que de acuerdo, pues ambos han dicho que Félix no quiso herir a Bernabé, que éste quiso esperar con mala intención al procesado y que éste lloró y se lamentó de la desgracia que a agresor y agredido sucedía por culpa de Bernabé.

El Ministerio fiscal califica los hechos de lesiones graves, sin circunstancias modificativas y pide se le condene a un año, ochos meses y un día de prisión correccional, accesorias, pago de costas procesales y 200 pesetas de indemnización.

La defensa, en brillante informe, pide la libre absolución de su defendido por que las heridas que causó a Bernabé le produjo defendiendo su vida, ya que el mismo perjudicado ha declarado que la provocación partió de parte suya.

Para mañana está señalada la vista de la causa seguida contra Francisco Santa María Rojo, acusado por el Fiscal del delito de lesiones y defendido por el letrado D. Maximiano de Miguel.

Ecos de los pueblos

Gómara

Los campos ofrecen un aspecto superiorísimo en estos días de sol. En el último mercado han registrado los siguientes precios: Trigo puro, fanega, 10'25 pesetas; común, 9 id.; centeno, 8 id.; cebada, 6 id.; avena, 5 id.; patatas, arroba, 2 id. Animadísimo el mercado. Flojos los precios en los cereales y legumbres. Ofertas de 300, 600 y 200 fanegas respectivamente a los precios de 40 reales y medio. Quedan aún muchas existencias en los graneros.

El Corresponsal.

Noticias.

Importa saber que mandando a URENA, Prim., 1, Madrid, 111 pesetas se recibe a vuelta de correo, libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da tan buen resultado como una de 900 pesetas, Catálogos gratis.

Se halla bastante mejorado de la indisposición que ha sufrido el veterano director de la banda de música del Hospicio, D. Julián García Ballenilla.

Celebraremos notificar pronto el completo restablecimiento del paciente.

El próximo sábado, 29 de los corrientes se celebrará en Agreda y seguidamente en los pueblos de su partido judicial, la comprobación y contrastación de pesas y medidas legales.

El día cuatro del actual se verificará en la Casa-Cuartel de la Guardia civil de esta población la subasta pública de las armas recogidas últimamente por infracción a las leyes vigentes.

Anoche regreso a Tardelcuende de donde había venido a pasar unos días en esta ciudad la distinguida y bella Srta. Juanita Pérez.

Los alumnos del magisterio de las dos escuelas de Badajoz han dirigido cariñosa carta a sus compañeros de esta provincia, solicitando dirijan una instancia al ministerio de Instrucción pública, pidiendo que las oposiciones a escuelas de sueldos superiores a 500 y 625 pesetas se verifiquen en todas las capitales de provincias y a ellas puedan concurrir todos los maestros que cuenten más de 18 años de edad.

Parece que por pequeñeces y discusiones vagas, los alumnos normalistas no han hecho nada de lo pedido por sus compañeros de Badajoz.

Exposiciones internacionales reunidas.—Industria, Agricultura, Invencciones modernas.—Roma.—1911.

Comunican de Roma que se está organizando una Exposición Internacional de Industria, Agricultura e Invencciones Modernas. cuya apertura tendrá lugar a fines de Mayo próximo, bajo los auspicios y patronato de personas eminentes, a beneficio del Refugio-Laboratorio de niños menores.

Como Comisario de la Sección española, fué nombrado D. Louis Foncili, a su despacho, Borel, 131 principal, Barcelona, pueden dirigirse los expositores españoles, para todos los datos, etc.

Un jovencuelo que en la mañana del día 21 del actual, hizo lumbre cerca de una majada sita en el paraje denominado «Cabezuela» del término de Soliedra, tuvo el descuido de dejarse incendiar la barda del corral, ocasionando pérdidas y daños de unas 25 pesetas, por cuyo delito ha sido denunciado

La guardia civil de Agreda ha denunciado al vecino de la misma villa Constantino Galavia, que usaba una escopeta sin la debida licencia.

Carecemos de espacio para ocuparnos hoy de las últimas representaciones teatrales organizadas por el «Cuadro Artístico» del Nuevo Círculo Mercantil.

Los distinguidos intérpretes estuvieron tan afortunados como siempre en la ejecución de sus respectivos papeles y recibieron muchos y merecidos aplausos de la numerosa concurrencia.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo el médico de Judes, D. Alfredo Calvo, que ha pasado el día en esta capital.

Hoy ha dejado de existir en Villares, la esposa de nuestro buen amigo D. Víctor Cacho, doña María Delgado, a los 48 años de edad, y después de haber recibido los santos sacramentos con verdadera fé. La larga enfermedad de que ha sido víctima, la ha sufrido la señora de Cacho con gran resignación cristiana.

Reciba su apenado viudo y demás familia nuestro pésame.

Después de haber pasado unos días en Molina de Aragón, ha regresado a esta ciudad nuestro querido amigo D. Emilio López Pelegría. Bien venido.

En el mercado de hoy han registrado los siguientes precios:

Trigo puro, fanega, 43 reales; centeno, 31; cebada lallia, 29; idem caballar, 27; avena, 19; yeros, 36; patatas para sembrar, arroba,

1,50 y huevos a 85 céntimos docena.

Nuestro distinguido amigo don Idefonso Maes, competente director del Instituto general y técnico de esta provincia, nos ha remitido un ejemplar de la Memoria acerca del estado de dicho establecimiento docente durante el curso de 1909 a 1910, redactada por el celoso catedrático secretario D. Agustín Santodomingo, también querido amigo nuestro.

Agradecemos el envío y examinaremos con mayor detención el interesante documento.

¡FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Existe verdadero entusiasmo en esta capital para asistir a las corridas de toros que se celebrarán en Almazán con motivo de las fiestas de Jesús.

El tren especial organizado por la compañía del ferrocarril, saldrá de Soria el lunes próximo a las 11,5 de la tarde y regresará a las 11,5 de la noche.

Los billetes de ida y vuelta costarán 3,65 pesetas en 2.ª clase y 2,20 en 3.ª

De Almazán.—Por falta de espacio dejamos de publicar una extensa carta que nuestro estimado colaborador Arturo Salocin nos envía y en la que reseña magistralmente la fiesta celebrada en la cárcel de aquella villa con motivo de la comunión pascual de los reclusos.

Dice nuestro activo corresponsal que por la tarde se sirvió a los presos una suculenta comida servida por la señorita Petra García sobrina del Sr. Jefe. Nuestro querido amigo el presbítero don José Torrubia bendijo la mesa y el Sr. D. José María del Pozo, registrador de la propiedad sirvió el primer plato a los reclusos; el segundo fué servido por el Sr. Jefe y el Sr. Beladiez fué el encargado de continuar lo demás.

Presenciaron la comida D. Mariano Quintana, Juez de Instrucción; Sr. Santamaría escribano; Dr. Alonso Palacín, Sr. Torrubia presbítero y los señores del Pozo, Castro, Arnal, y Andaluz reinan-

do durante toda ella grata y fraternal alegría.

Arturo Salocin felicita a los señores García y Beladiez por el gusto con que adornaron y presentaron todo, al mismo tiempo que agradece las atenciones de que fué objeto.

Ha recibido el nombramiento de escribiente temporero de la Sección de estadística de esta provincia, D. Angel Peña Sanz a quien felicitamos cordialmente.

Viajeros.—Han llegado de Madrid, D. Venancio Morales, la señorita Paula Muñoz, D.ª Carmen Ibarra y la Sra del Jefe de la Guardia Civil de esta Comandancia; de Figueras, D. Martín Espinal y su hijo y de Almazán; don Teodoro y D. Nemesio del Olmo, que anoche regresaron a su vecindad.

Han salido para Calatayud, don Jorge Machín y estimada familia que fueron despedidas en la estación por numerosos amigos.

Varios obreros de los cincuenta que trabajan en el trozo segundo de la carretera de Zarranzano a Molinos de Duero, protestaron el día 24 de que no se les aumentaran los sueldos en el tipo que señalaba el B. O. de la provincia correspondiente al 22 de Marzo último.

Ejercieron los diez ó doce huelguistas coacción para que el resto de los obreros suspendieran el trabajo y en previsión de mayores alborotos, el contratista de la

carretera reclamó el auxilio de la guardia civil que fué innecesario porque la mayor parte de los obreros están conformes con sus jornales.

Como presunto autor del robo de una cartera de cuero que contenía un billete de 50 pts y varias anotaciones, propiedad de Hilarino Ramos, de Monteagudo ha sido detenido Juan Beltrán Moreno de la misma vecindad.

El baile de sociedad que el domingo último se celebró en el círculo de la Amistad estuvo animadísimo reinando verdadero entusiasmo y alegría entre todos los asistentes.

A las diez de la noche de hoy se reunirán, segunda convocatoria, los socios del «Nuevo Círculo Mercantil» para tratar del arrendamiento de nuevo local para la sociedad.

Las sesiones cinematográficas del domingo último estuvieron bastante concurridas, debiéndose sin duda, a la rebaja de precios que ha acordado señalar el empresario del Cine, querido amigo nuestro D. Eduardo Peña.

AGENCIA FUNERARIA DE JULIÁN MÉNDEZ

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio; y a precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26; y plaza de San Esteban, carpintería.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. PAQUETE DE PASTILLAS PESETAS. 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50. 2.ª marca: Chocolates de familia. 460 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50. 3.ª marca: Chocolate económico. 550 16 1 y 1,25.

LA CARIDAD CRISTIANA

De vez en cuando oía en torno suyo suspiros ahogados y maldiciones entrecortadas.

Era que la última peseta tal vez de un padre de familia pasaba de sus manos al fondo del banquero.

Porque la segunda fila de una mesa de juego es, por lo general, la más dramática.

Allí se reúne la desesperación y la miseria. De ella al suicidio sólo hay una carta.

Uacista, completamente extraño a lo que le rodeaba, tenía la mirada fija en el amigo de don Luis, y la imaginación en Marta.

Aquel hombre indudablemente sabía el paradero del miserable burlador de su amada.

Era preciso que aquel hombre hablara.

Uacista era pobre. Por única fortuna poseía ciento veinte reales. ¿Cómo hacen un viaje al extranjero con tan insignificante cantidad?

Era preciso, pues, esperar a que regresara a España.

Peró esto era conceder un plazo indeterminado a su venganza.

En aquel momento una carta cayó sobre el tapete.

Era un caballo de oros.

Los ojos de Uacista se fijaron por primera vez en el juego.

Aquel caballo parecía decirle: —Juega lo que tengas, que vas a ganar. Un pensamiento cruzó por su mente. —Ocho golpes—dijo,—empezando por seis duros, son mil quinientos treinta y seis duros; es-

CAPÍTULO II

Juego

El jugador de pura sangre no tiene amigos ni familia; no siente el frío ni el calor.

No se fija en el tiempo que hace.

La primavera ó el otoño, el verano ó el invierno, para él pasan desapercibidos, con tal que en las cuatro estaciones del año se juegue.

No ama ni aborrece.

Nada le importa el gobierno que rige la nación en que vive.

El jugador es una especie de Prometeo amarrado a la mesa de una banca.

Como el cautivo del Cáucaso, se esfuerza en vano por romper las cadenas que le sujetan, todo es inútil. El cuervo devora su corazón durante el día, sufre dolores terribles; pero el corazón crece durante la noche para ser devorado al día siguiente.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA SANGRE

MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos llamado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELLET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojezas, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas, varicosas, y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis.

Acaba el señor RICHELLET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELLET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas. Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Saenz, COLLADO, 9—SORIA

Fábrica de velas de cera privilegiada

FUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SAENZ MONZO**

á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferrí, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluirán ya los residuos.

Tango á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, co' no el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar con confianza que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904. Los precios son los siguientes:

Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.º, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas.—Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.

Condiciones.—France envase y portesen la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se r' tiran de mi cuenta las remesas.

A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar todo en cabello, á precios sumamente cómicos. También se alquilan pelucas, barbas y peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria
Peluquería artística é higiénica.

Bordados, caligrafía y adorno.

Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y medas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

LIBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**

Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, y es a poco que en ellos se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, pues el que presento es completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Saenz Monzo**

TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de **D. José Moral** y **Orantes.** En Burgo de Osma, Droguería de **D. Ricardo Corres.**

Este corazón del jugador es el vicio. El brazo prepotente de Hércules no pudo arrancar al hijo de Japeto y de Climene de la roca donde el dios Vulcano, auxiliado por el Poder y la Fuerza, había sujetado al ladrón divino.

Las cadenas de diamantes del jugador, tan fuertes como las de Prometeo, son el vicio arraigado en la sangre.

Sólo siente un placer: jugar. Sólo alegra su espíritu la vista del oro que brilla ante sus codiciosas miradas. Sólo tiene un sueño incesante, eterno: la ganancia.

Las cartas resumen todas sus aspiraciones y todos sus goces.

Por ellas olvida lo más sagrado.

Hace diez y nueve siglos, se estreñeció la naturaleza; los muertos abandonaron sus sepulcros, el templo de Sión inclinó por tres veces sus altas torres, los árboles temblaron, los ríos cambiaron sus cauces, el sol se oscureció; parecía que el mundo iba á tornar por segunda vez á su primitivo caos.

Era que en la cumbre del Gólgota, enclavado en un madero, lanzaba el último soplo de vida el Redentor del mundo.

Sus divinos labios se entreabren para exclamar: —¡Eli! ¡Eli! Lamma Sabaethani? (1)

Entre tanto, cuatro hombres, uno de la tierra

(1) ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¿Por qué me has abandonado?

de la impiedad, samaritano; otro del Líber, y dos crucificadores de Jerusalén, sordos al grito doloroso de Dios y de la Naturaleza, ciegos al espectáculo que les rodeaba, echados de bruces sobre la cumbre del monte de las Calaveras, se jugaban la santa túnica del Mártir galileo.

Aquellos nombres nada vieron, nada sintieron, nada experimentaron.

Su vida estaba reconcentrada en los dados; su espíritu, en la avaricia.

Desde entonces flota una maldición, que será eterna, como todo lo que emana del Maestro Divino.

El juego, lepra del alma, difunde por las venas de sus víctimas el soplo de la desesperación.

La avaricia del jugador nunca se ve saciada. Todo su placer se reduce á ganar; toda su esperanza está fija en la carta que ha de venir; todas sus aspiraciones se encierran en jugar; todo su porvenir es perder y morir en la miseria.

Esta digresión, que podrá no ser inútil, la he hecho para decir que el compañero de Uacista tan pronto como resonó en sus oídos la mágica palabra «juego!» se escurrió entre las avarientas figuras que rodeaban la mesa, buscando un sitio cómodo para poder clavar las uñas sobre algún objeto sin ser visto cuando viniera la carta contraria.

Uacista se hallaba en la segunda fila de los jugadores, con la mirada fija en Inocencio.

La legislación Española

Ó SEA recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid y en los Boletines oficiales de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto á la venta los dos primeros cuadernos.

De la importancia de la misma, y de la utilidad que tiene para secretarios y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados.

El precio de cada pliego de 16 páginas es de 25 céntimos de pesetas.

Cada entrega consta de 5 pliegos.

Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA

Cartas y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA